



Fotos: Elsbeth Moser

Besuch im Kantonsrat

Wie arbeitet der Kantonsrat? Wie kommen deren Entscheide zustande? Welche Funktion haben die Kommissionen, und wie werden diese zusammengesetzt? Dies und einiges mehr wollten wir bei unserem Ausflug ins Zürcher Rathaus erfahren.

Nach eingehender Prüfung von Körper und Taschen (die nicht wenigen künstlichen Hüft- und anderen Gelenke machten sich beim Detektor reichlich bemerkbar...), durften wir vorerst Teile des historischen Gebäudes, das im Jahr 1698, vorwiegend im Renaissance-Stil, fertig gestellt wurde, besichtigen. Allein der Festsaal mit seiner Stuckdecke, seinem schönen Ofen und vielen weiteren Details beeindruckte. Eine ganz besondere Augenweide war aber das Sitzungszimmer des Regierungsrates: Ein einmaliger Turm-Ofen (versehen mit 72 Sinnessprüchen), eine bemerkenswerte Wandtäferung und eine imposante Eingangstüre mit schweren Beschlägen geben dem Raum, nebst weiteren speziellen Attributen, eine ganz besondere Note.

Vor unserem Besuch auf der Tribüne wurden wir anhand eines Films, ergänzt durch zusätzliche Ausführungen, auf die Besonderheiten des Ratsbetriebs vorbereitet. Wir erfuhren über die Struktur, die Zuständigkeiten sowie die Entscheidungsfindung des Kantonsrats und einiges mehr.

Mit dem nun angeeigneten Wissen begaben wir uns in den Ratssaal. Was wir da erlebten, entsprach nicht unbedingt unseren Vorstellungen! Es herrschte zwar Lebendigkeit im Saal, aber primär durch Arbeit der Ratsmitglieder am eigenen Laptop, durch Zeitungslesen und regem Herausgehen und Hereinkommen. Die Referent/innen schienen ins Leere zu votieren. Trotz vermitteltem Bewusstsein, dass die Meinungen in den Fraktionen und Kommissionen gebildet werden, war dieses Bild schwer zu begreifen... Das anschliessende, gemütliche Mittagessen half uns, auf andere Gedanken zu kommen.

Elsbeth Moser

Hinweis: die unten aufgeführten Bilder können vergrössert werden!

fotogalerie/2019/2019-10-21_kantonsrat